

Le grand nettoyage de plages avant le Color Planet Tour du jour

C'est le plus grand qui a répondu, hier matin, à l'invite de l'office municipal du tourisme, la municipalité, la réserve naturelle des Bouches, le conservatoire du littoral, la communauté de communes avec le soutien et le concours des associations, des socioprofessionnels, des bénévoles en général pour s'associer à la manifestation du Flocon à la Vague. Il s'agissait, comme pour l'exercice précédent, d'effectuer une grande matinée de nettoyage des plages à partir de 9 heures. Ce sont les mêmes secteurs qu'en 2018 qui ont été retenus, la Tunara, Piantarella et Sant'Amanza. À chaque lieu, son association pour guider, informer et animer. À Piantarella, on pouvait retrouver l'association du Flocon à la Vague, CorSeaCare, en compagnie du conseil municipal des jeunes de Bonifacio et des membres de la Water Family.

Là, Jean-Michel Culioli, directeur scientifique de la réserve naturelle des bouches de Bonifacio, expliquait les différentes pollutions dont la Méditerranée est victime, la rendant aujourd'hui la mer la plus polluée au monde avec 250 milliards de déchets microplastiques. Des micro-



C'est sans doute sur la plage de Pinateralla qu'il y avait le plus de monde avec Jean-Michel Culioli expliquant le pourquoi et l'utilité de telles opérations de nettoyage. /PHOTOS PIERRE CLAVERIE

déchets que l'on s'appliquait à ramasser notamment à La Tunara (Pà un Bunifaziu pulitu et Tutti Amichi). "Ce sont les cotons tiges et leurs débris qui sont les plus nombreux. Leur interdiction est imminente, heureusement! Les mégots sont en nette régression", commentera l'une des participantes de la journée.

À Sant'Amanza, on pouvait rencontrer les membres et sympathisants de Global

Earth Keeper, l'association de défense de Sant'Amanza.

La course du jour

Tout ce petit monde se retrouvait pour un *spuntinu* à l'Ermitage de la Trinité avec les interventions de Jérôme Franchi du Parc naturel régional de Corse, Pierre-Ange Giudicelli de CorSeaCare, Dominique Milanini de Global Earth Keeper, Olivier David du Flocon à la Vague. Et ce di-

manche, la fête de l'environnement continue avec la marche, la course et les couleurs grâce au Color Planet Tour organisé par du Flocon à la Vague. C'est une boucle de 5 km sans chronomètre inspirée des courses pédestres colorées qui débute ce dimanche à 11 heures.

Les inscriptions se prennent dès 8 h 30 sur l'esplanade du port de Bonifacio.

P. C.



Sur la plage de Sant'Amanza.



Traque des microdéchets à Tunara.